
令和６年度 浦添市在宅医療・介護連携支援センターうらっしー市民公開講座

日 時：令和７年２月２２日（土）１４：００～１６：３０

場 所：アイム・ユニバースてだこホール 小ホール

主 催：浦添市

実施運営主体：浦添市在宅医療・介護連携支援センターうらっしー

（一般社団法人 浦添市医師会）

アンケート結果（報告）

●来場者数：８１名

●アンケート回答者数：４７名／８１名（回答率５８％）



【市町村】

市町村 人数 割合

浦添市 22 47%

那覇市 9 19%

宜野湾市 3 6%

沖縄市 2 4%

西原町 2 4%

うるま市 1 2%

北谷町 1 2%

北中城村 1 2%

中城村 1 2%

豊見城市 1 2%

南城市 1 2%

南風原町 1 2%

未記入 2 4%

合計 47 100%

【性別】

性別 人数 割合

男性 12 26%

女性 35 74%

未記入 0 0%

合計 47 100%

【年齢】

年代 人数 割合

10代 0 0%

20代 1 2%

30代 6 13%

40代 18 38%

50代 10 21%

60代 5 11%

70代 6 13%

80代 0 0%

90代以上 0 0%

未記入 1 2%

合計 47 100%

アンケート回答者　内訳

22
9

3
2
2

1
1
1
1
1
1
1

2

0 5 10 15 20 25

浦添市
那覇市

宜野湾市
沖縄市
西原町

うるま市
北谷町

北中城村
中城村

豊見城市
南城市

南風原町
未記入

市町村別

男性
12

女性
35

性別

0
1

6

18

10

5
6

0 0
1

0
2
4
6
8

10
12
14
16
18
20

年代別

1



市民公開講座把握方法 市内 市外 計

うらっしーホームページ 5 3 8

浦添市ホームページ 2 2 4

新聞広告 0 2 2

チラシ 7 6 13

ポスター（医療機関） 2 2 4

ポスター（介護事業所） 1 3 4

ポスター（その他） 4 1 5

知人・友人からの紹介 1 6 7

合計 22 25 47

・市民公開講座把握方法の高い順に　「チラシ」１３名、　「うらっしーホームページ」８名、　「知人・
　友人からの紹介」７名と続く。

①本日の市民公開講座を何（どこ）でお知りになりましたか？

【考察】

・浦添市内の参加者は「チラシ」や「ホームページ」からの情報を得て来所されている方が多く、市
　外では「知人・友人からの紹介」や「チラシ」から情報を得て来所される方や新聞から情報を得て
　来所されている方もいました。

・市民公開講座案内をホームページへ掲載したり、チラシを市内医療機関や介護事業所等の関
　係機関へ配布したことで参加されている方も見られた為、今後も同様に案内を行っていく。
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来場動機 件数

テーマに興味・関心があった 45

知人・友人等に勧められて（紹介） 2
リエイブルメントの利用方法について
知りたい 15

人生会議の流れについて知りたい 14

その他 2

（その他の内容）

・「テーマに興味・関心があった」が４５件と最も多く、「リエイブルメントの利用方法について知り
　たい」が１５件、「人生会議の流れについて知りたい」が１４件と続く。

・二つのテーマに関心があり、学ぶために参加された方が多いことが分かる。

【考察】

②本日来所された動機を教えてください（複数回答可）

・在宅医療に関わることが増えた為

・リエイブルメント、浦添チャレンジ実施関係機関

テーマに興味・関心が
あった, 45

知人・友人等に勧められて
（紹介）, 2

リエイブルメントの
利用方法について知

りたい, 15

人生会議の流れについて
知りたい, 14

その他, 2来場動機
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③本日の基調講演の内容はどうでしたか？
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リエイブルメントがもっと社会にとって当たり前に理解され、人生を諦めない元気な高齢者が増えて
ほしいと思います。

今日のこのような話を色んな年代の人に聞いてもらい、考えてもらいたいと思いました。

わかりやすく学ぶことが出来た。

自宅で看取りたい時に往診医師がとても頼りになると思った。元気なうちから意思表示したり、その
気持ちを共有しておくことが必要だと感じた。

リエイブルメントについて初めて知ることが出来た。ACPについて、自分自身の親とも一度話したい
です。

リエイブルメントについてはあまり知らないので、もう少しくわしく教えてほしい。

大変勉強になりました。

とても分かりやすかったです。浦添市でリエイブルメント・ACPの周知が出来るといいなと思いまし
た。

「リエイブルメント」という言葉を初めて知りました。リエイブルメントの取り組みはすごくいい考え方
だと思いました。

介護面➡リエイブルメント　出来なかったことが再び出来るようになる➡モチベーションもあり、楽し
みながら生活するだけど、人生の最期を人は皆迎えます。それを踏まえて大切な家族と人生会議
をし、最期はどういうふうに迎えるか、そうして自分の希望により添った最期を迎える。本当に考え
させられました。人生の流れをこの講演の中で改めて考えさせられました。

リエイブルメントとACPの流れや重要性を知ることが出来て良かったです。

大変良かったです。

講演の２人の話すペース聞きやすかったです。

自分自身だけでなく、家族と普段から話し合っていくべきだと思いました。とても良かったです。

二人の先生の講演分かりやすかったです。ありがとうございました。

今後の仕事に活かしたいと思います。

サービスCはどこに申し込んだら行えるのですか？

最近母親を亡くし、看取りの仕方をすごく悩んでしました。どうやっても後悔は残るようで、少し心が
軽くなりました。

大変参考になりました。自分のことを自分で決めることはとても大切と思います。早めにやりたい事
を決めてやっていきたいです。実際やっているとは思います。

とてもいい勉強になりました。今後に活かしていきたい。浦添市民で良かったと思いました。

知らなかったので、知ることが出来て良かったです。

少子高齢化対策施設の必要性を痛感！例：65歳以上又は要支援対象者が入居可能な施設に医
療を併設する。

良かったです。利用者に関わる計画（治療）を考えるためにも、自己管理・セルフケアが必要と改め
て知りました。また、自分や家族が最期に「何をしたいのか」「何をしてほしいのか」を知るためにも
今できる事を考えようと思いました。

介護老人保健施設に勤めていて、どうしても「利用者をサービスで支援する」の目をおきがちでした
が、本人がどう生きたいか、本人がセルフケアマネジメント出来るように話をして、関わりをもち、引
き出すことが大事だと勉強になりました。
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病気や加齢で今まで出来ていたことが出来なくなった時、リエイブルメント（専門科のコーチング）で
元の暮らしに戻る仕組みがあるといいと思いました。また、人生の最期を考えることで、今をどう生
きたいか？家族の価値観を知るきっかけになると思いました。

③本日の基調講演の内容はどうでしたか？

リエイブルメント➡内容を理解するまでに時間がかかりました。難しく考えないようにします。

ACP➡先生の紹介も交えながらの講話でしたので、イメージしやすかったです。

日頃、夫婦で「年をとった時、医療機関に関して」の話し合いはしていました。でも人生そのものは
話したことないので、お互いの誕生日とかイベントを活用して話してみたいと思います。後、親とも
「どう過ごしたい？」とパンフレットを持っていきながら聞いてみたいと思います。

リエイブルメント　自立支援の考え方はよく分かりました。在宅医療の現場からの医師の話は重み
があった。より深く考えていきたいと感じました。

洲鎌先生の「最期はどこで看取るか看取られるか」心に響いた言葉でした。日々、意識して過ごし
たいと思います。
仲宗根さん、新屋先生の講演は具体的で分かりやすく、大変参考になりました。ありがとうございま
した。
「人生会議」をしていない私自身。とても考えさせられ、今後取り組みたい。もしバナゲームも。

リエイブルメント・ACPどちらも実例の紹介があり、分かりやすい内容でした。資料もあり、職場の同
僚にも紹介したいと思います。ACPについては、家族が元気なうちから始めたいと考えているので、
今日頂いた命しるべを活用したいと思います。

なんとなく知っていた内容を深く知れました。

新たな概念（リエイブルメント）を学ぶことが出来、有意義な時間でした。

リエイブルメント➡大切、　ACP➡自分ごとですね。

健康な状態に戻る、近づくためのリエイブルメントの活用について考えるきっかけとなりました。
ACPについて、自分や家族のことをしっかり話し合う。何度もタイミングをみて話し合いたいと思い
ました。

リエイブルメント、ACPともにどちらも重要なことだと感じました。本人の意思決定やストレングス、未
来志向の方針をより具体的に知ることが出来、現場に活かしやすいと思いました。

改めて医療者として考えていかないといけないと思いました。私達が何が出来るか、実際に目の前
にいる患者様やご家族にどのような事を話していけばいいのかじっくり考えてみたいと思います。

とても良かった。我がごととして考える機会となりました。リエイブルメントの概要はなんとなく分かり
ましたが、具体的な所が分かりにくかった。人生会議については命しるべについてもう少し詳しく聞
きたかった。

仲宗根さん：分かりやすく自立について可能性についてもっと多くの市民に周知してほしい。
新屋先生：死生観について専門職の立場、家族としての立場考えるきっかけ。

リエイブルメントのアセスメントの考え方が勉強になりました。本人の希望が叶えられる自宅や施設
ので最期を過ごせるよう訪問診療が受けられることが良いと思いました。

リエイブルメントとACPは繋がっていると感じました（自分らしくいるためには自分で選択すること）。
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④本日のディスカッションの内容がどうでしたか？
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24 すばらしいです。座長お疲れ様です。

大変良かった。うなづけることが多かったです。

非常に充実していた。「未来的思考」という言葉とても良かった。

専門職の方たちの話も参考になりました。

「リエイブルメント」「ACP」を実践する施設を組織的に実施・運営する場が必要不可欠！
必要性は明確です。

自分が「やりたい」「なりたい」ためにも自己管理が重要。何かある前に確認しておこうと
思いました。

リエイブルメントやACPなど色々と詳しく聞ける場だった。家族のことを思い出しながら元
気なうちにどう生活したいかを家族で話し合う事を忘れていたなと感じた。未来的思考を
大切にしていきます。

質問用紙が配布されていたので、とても質問しやすいと感じました。

講義内容を深めることが出来た。自分のことを自分で決めたい。個人の尊厳だと思いま
した。

司会進行とまとめが分かりやすかったです。新屋先生、仲宗根さんの説明も勉強になり
ました。

分かりやすい内容に噛み砕いて返答されていて、私も参考にさせて頂きたいと思いまし
た。

より、リエイブルメントとACPについての知識を深めることが出来ました。

浦添市がリエイブルメントを取り組んでいることに拍手をおくりたい。人生会議を始めよ
うと思いました。

色んな視点の質問、回答があっておもしろかった。座長の宮城さんの進行も嚙み砕いて
くれて良かったです。

質問への回答もあり、理解が深まった。座長のマイクパフォーマンス、コメントが分かり
やすかったです。

講座から少し深い話をして頂き、ありがとうございました。

質問に添ってとても丁寧に説明され、自宅で最期を迎える時の丁寧なアドバイスをあり
がとうございました。

ACPは常に変わるというのを初めて知り、一人ひとりと向き合って聞いていきたいと思い
ました。

座長の進行がすばらしかった。

沢山の質問が聞けて勉強になりました。

年老いた親との話題のもっていき方、参考になりました。

具体的なお話が多く聞けてとても良かったです。座長さんのコメントも分かりやすく良
かったです。ありがとうございました。

浦添市役所の職員も参加してディスカッションして欲しい内容がありました。結果が分か
りづらい。

より細かい内容が聞けて、これからの人生に活かせると思います。とても良かったです。
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29 市民の方や専門職の方に多く知っていただけたらいいなと思いました。

④本日のディスカッションの内容がどうでしたか？

質問に細かく答えていただけて良かった。他の質問によって気づきにも繋がり良かっ
た。発言することが苦手な者としては、記入方式はありがたかった。

お二人の先生の優しさが伝わる内容でした。

多くの質問も興味ある内容で受講者で共有出来て良かった。安定して希望の持てる内
容でした。

自分で決めるために早めに誰かと繋がることの大切さが伝わりました。
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⑤今後取り上げて欲しいテーマなどがありましたらご記入ください。
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口腔、介護保険制度

ナラティブ（人生の締めくくりとしての語りを聞くこと）、デスカンファレンス

入口にあったもしバナカードの話をきいてみたい。

リエイブルメントは引き続き取り上げてもらいたい。健康寿命を延ばすセルフケアマネジ
メントの重要性など。（医療機関で勤務しているが、すぐ何でも介護保険の申請をさせる
流れになってしまっているので）

認知症

入退院支援について学びたいです。

今回の二つとももっと広まってほしい。私も実践したいと思いました。もっと多くの参加者
に来てほしい。また、定期的行ってほしい。他機関と繋げても実践でも。成年後見の手
など。

今日の内容が色んな人に知ってもらいたいと思いました。

進行性の病気を患った方へのリエイブルメントの利用方法や支援方法、家族としての声
掛けや気持ちのもち方等。

成年後見人の制度（流れやメリット・デメリット等）

これからも続けてほしい。

身寄りのない人の在宅での看取りや家族がいなくて老々介護の方の看取り。

骨粗しょう症

介護保険の正しい理解について。

ジェネリックは効果がないと思い込んでいる人がいます。お薬のテーマがあるとありが
たいです。

地域包括支援センターの活動について知りたい。

認知症について。家族はどう対応していいのか知りたい。

今回のような話、一人暮らしで自分の老後が心配だが、今は元気で社会貢献もしている
人が集えるシェアハウスのようなものがあるといいと思います。そんな例があれば知り
たいです。

具体的な事例報告があると、もっとイメージがわくと思いました。

介護保険の説明や新しい老齢感を学ぶ。

在宅看護している当事者の話や在宅で看取った家族の話。遠方で暮らす家族の介護
の支援方法等。

ACPについては定期的に行ってほしい。次は親と一緒に参加したい。

がん患者で入院している方への見舞に行くときの話し方や接し方。
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